



Pour diffusion immédiate : 12/01/2023

GOVERNEURE KATHY HOCHUL

**LA GOUVERNEURE HOCHUL ANNONCE LE LANCEMENT DES JEUX  
UNIVERSITAIRES MONDIAUX 2023 DE LA FISU À LAKE PLACID**

*Le deuxième plus grand événement mondial de sports d'hiver se poursuit  
jusqu'au 22 janvier ; les billets sont disponibles [ici](#)*

*L'État a investi plus de 550 millions de dollars dans la rénovation d'installations  
sportives, l'amélioration des routes et des ponts, ainsi que la modernisation des  
infrastructures sportives en vue des Jeux*

*Les Jeux comprendront plusieurs mesures visant à promouvoir l'action  
climatique, conformément au programme de développement durable de la  
gouverneure*

La gouverneure Kathy Hochul a annoncé aujourd'hui le début officiel des Jeux mondiaux universitaires 2023 de la FISU à Lake Placid, accueillant 1 443 athlètes universitaires de plus de 540 universités et 46 nations réunies pour célébrer cette manifestation biennale regroupant plusieurs sports d'hiver. Les Jeux 2023 de la FISU à Lake Placid comprendront des compétitions dans 12 sports d'hiver et 85 épreuves sur des sites répartis dans la région Adirondack North Country à Lake Placid, ainsi qu'à Wilmington, Saranac Lake, Potsdam, Canton et North Creek. Le programme de la compétition et les billets pour les événements sont disponibles [ici](#).

« Le North Country de New York étant reconnu comme une destination mondiale pour les sports d'hiver, je ne peux imaginer un meilleur endroit que Lake Placid pour accueillir les Jeux mondiaux universitaires 2023 de la FISU », **a déclaré la gouverneure Hochul.** « Après plus de 550 millions de dollars de rénovations et d'investissements financés par l'État dans le North Country pour préparer les jeux, New York est prêt à accueillir les athlètes et les spectateurs du monde entier dans notre État. Je souhaite la meilleure des chances aux athlètes en compétition, et je remercie la FISU, le comité d'organisation et les partenaires à tous les niveaux de gouvernement pour avoir fait de cet événement un succès retentissant. Que les Jeux commencent. »

Jeudi soir, la cérémonie d'ouverture des Jeux 2023 de la FISU à Lake Placid s'est déroulée dans l'emblématique Herb Brooks Arena de 1980, site du match de hockey

« Miracle sur glace » entre les États-Unis et l'Union soviétique lors des Jeux olympiques d'hiver de 1980. La cérémonie comprenait les vœux de la nation indienne Oneida et de la tribu mohawk de Saint-Régis, d'élégants spectacles sur la glace, les serments des athlètes et des représentants officiels, ainsi que l'allumage d'un chaudron sans flamme unique en son genre.

L'État de New York a réalisé d'importants investissements dans le North Country, pour un total de plus de 550 millions de dollars au cours des six dernières années, en vue de la préparation des Jeux universitaires mondiaux et de la poursuite du tourisme régional. Les investissements ont permis de rénover des installations appartenant à l'Autorité de développement régional olympique (Olympic Regional Development Authority) et dont elle assure l'exploitation, comme la [rénovation pour un montant de 104 millions de dollars](#) du Lake Placid Olympic Center, ainsi que d'autres installations d'accueil, comme la [rénovation d'un montant de près de 7 millions de dollars](#) du Saranac Lake Civic Center. Ces investissements témoignent de l'engagement de New York envers les Jeux, la région et les infrastructures pour les compétitions sportives.

**Le président par intérim de la FISU, Leonz Eder, a déclaré :** « Après les années difficiles de la pandémie mondiale, nous nous retrouvons enfin ici à Lake Placid. Les jeunes du monde entier ont durement souffert au nom du bien commun et de la population mondiale. Voir autant d'entre eux réunis ici aujourd'hui est un moment particulièrement émouvant, qui devrait faire de ces Jeux mondiaux universitaires un véritable moment de fête, surtout après l'annulation de ceux de Lucerne en 2021. Lake Placid est une ville spéciale qui a créé des légendes et un héritage qui perdure. L'héritage est un don qui porte aussi le poids de la responsabilité. C'est pourquoi je suis fier que Lake Placid accueille des conférences et des initiatives examinant la relation entre les sports d'hiver et le changement climatique. »

**Le président de l'Adirondack Sports Council, James B. McKenna, a déclaré :** « Le partenariat entre l'État New York, la FISU et Lake Placid a permis de créer un héritage à long terme favorisé par ces Jeux. La modernisation des sites olympiques et du Saranac Lake Civic Center, l'aménagement de logements communautaires abordables, l'amélioration des infrastructures publiques, l'action en faveur du climat, la revitalisation du centre-ville et une reconnaissance mondiale accrue ne sont que quelques-unes des composantes de cet héritage. La place de Lake Placid sur la scène sportive internationale est assurée. »

La FISU a choisi Lake Placid comme ville hôte en mars 2018 et a inspiré une nouvelle phase de retombées économiques pour la région de Lake Placid. Les Jeux sont rendus possibles par une équipe de partenaires hôtes : l'ORDA, l'Adirondack Sports Council, le village de Lake Placid et la Fédération internationale du sport universitaire des États-Unis (U.S. International University Sports Federation, US-IUSF). Cette sélection vient s'ajouter à un héritage sportif qui comprend deux Jeux Olympiques d'hiver, les Jeux mondiaux universitaires de la FISU en 1972, les Jeux de bonne volonté de 2000 et de nombreuses Coupes du monde et Championnats du monde. Plusieurs événements se poursuivront pendant l'hiver et sont déjà confirmés,

notamment la Coupe du monde de saut à ski en février, les Championnats de ski de la NCAA et les Championnats du monde de patinage artistique synchronisé en mars. Les événements à venir comprennent les Championnats du monde de bobsleigh et de skeleton en février 2025 et les Coupes UIB de biathlon en février/mars 2026.

**Michael Pratt, président et CEO de l'ORDA, a déclaré :** « Après avoir accueilli des compétitions internationales à Lake Placid pendant plus de 100 ans, nous sommes bien placés pour accueillir les Jeux mondiaux universitaires pour la deuxième fois. Grâce à la transformation de nos sites, la région olympique élargie de Lake Placid est en mesure de tirer parti de cette nouvelle opportunité pour les décennies à venir. »

**La commissaire, présidente et CEO d'Empire State Development, Hope Knight, a déclaré :** « C'est un moment passionnant pour l'État de New York, et le résultat de nombreuses années de travail assidu. Les investissements de l'État ont permis de moderniser et d'améliorer les infrastructures de sports d'hiver de la région, et les Jeux 2023 de la FISU à Lake Placid sont une excellente occasion de faire découvrir aux visiteurs et aux téléspectateurs du monde entier nos communautés du North Country. »

**Ross D. Levi, vice-président et directeur exécutif du tourisme d'Empire State Development, a déclaré :** « I LOVE NY a lancé une invitation aux amateurs de sports d'hiver du monde entier, et nous sommes ravis de les accueillir enfin dans l'État de New York pour ces jeux historiques. Les Jeux de la FISU offrent une nouvelle occasion de présenter Lake Placid, les Adirondacks et le North Country comme une destination incontournable pour tout amateur de sports d'hiver, que ce soit en tant que participant ou en tant que fan, et nous encourageons tout le monde à venir en faire partie. »

**La commissaire au Département des transports de l'État de New York (New York State Department of Transportation), Marie Therese Dominguez, a déclaré :** « Le North Country est une destination hivernale unique en son genre, avec une beauté naturelle unique et des installations de sports d'hiver inégalées. Le Département des transports est honoré de travailler avec la FISU et la gouverneure Hochul afin de garantir que les athlètes, les organisateurs et les spectateurs disposent d'une connectivité sans faille tout au long des Jeux mondiaux universitaires de 2023. Les équipes chargées des opérations relatives à la circulation routière et de l'entretien des routes de notre département sont les meilleures dans leur domaine, et elles travaillent jour et nuit pour faire des Jeux de cette année une expérience sûre et mémorable. »

**Basil Seggos, commissaire au Département de la préservation de l'environnement (Department of Environmental Conservation, DEC), a déclaré :** « Le DEC est ravi de contribuer au soutien de ces Jeux et de l'incroyable opportunité qu'ils représentent de mettre en valeur la beauté naturelle et les communautés accueillantes des Adirondacks. Les Jeux et la conférence mettront également l'accent sur les initiatives durables et abordables de New York en faveur du climat, menées par la gouverneure et nos nombreux partenaires. Je suis impatient d'impliquer les leaders de l'énergie propre, du monde universitaire et du gouvernement afin de faire

progresser nos efforts de lutte contre le changement climatique qui font figure de référence dans le pays. »

**Le commissaire aux parcs de l'État de New York, Erik Kulleseid, a déclaré :** « Les Jeux mondiaux universitaires de la FISU vont certainement apporter une compétition électrisante, ainsi que des milliers d'athlètes et de fans, dans la magnifique région des Adirondacks de l'État de New York. L'État-Empire sera une scène incroyable pour mettre en valeur les compétences, l'audace et les capacités extraordinaires de ces athlètes. »

**Doreen M. Harris, présidente et CEO de l'Autorité de recherche et de développement en matière d'énergie de l'État de New York (New York State Energy Research and Development Authority), a déclaré :** « Je félicite la FISU pour son engagement extraordinaire en faveur de la durabilité et de l'action climatique dans la planification et la réalisation des Jeux mondiaux universitaires 2023 de la FISU à Lake Placid, un engagement qui s'aligne sur le programme climatique de New York, une référence dans le pays. Lake Placid est véritablement un joyau de la couronne de New York, et ces événements réaffirment que la protection du bien-être environnemental et économique de la région des Adirondacks est essentielle pour l'avenir de notre État. »

### **Initiatives en faveur du climat et de la durabilité**

Les Jeux mondiaux universitaires 2023 de la FISU à Lake Placid comprendront des mesures visant à promouvoir l'action climatique, conformément au programme de durabilité de la gouverneure Hochul. L'ORDA, partenaire hôte des Jeux de la FISU, a mis en œuvre d'importantes mesures de durabilité sur les sites qui accueilleront la plupart des compétitions, notamment l'énergie solaire sur les sites de haute montagne, des équipements d'enneigement de pointe qui réduisent considérablement la consommation d'eau et d'énergie, des stations de recharge de véhicules électriques, des surfaceuses électriques et des équipements de damage hybrides, un éclairage LED, etc. Un aspect important des Jeux de la FISU est la conférence mondiale, au cours de laquelle une multitude d'intervenants, dont les agences et les autorités de l'État de New York, présenteront des informations sur les initiatives et les actions qu'ils ont mises en œuvre pour soutenir l'atténuation du changement climatique et sauver l'hiver. De la conception et de l'infrastructure des sites aux articles provenant de sources durables, en passant par la torche LED, les partenaires hôtes et l'État de New York apportent leur soutien à l'objectif des Jeux mondiaux universitaires de la FISU, qui est d'établir une nouvelle norme pour les événements futurs en s'engageant en faveur de l'environnement.

La conférence Save Winter réunira des scientifiques, des auteurs, des athlètes et des chefs d'entreprise de renommée internationale pour discuter de la manière dont le changement climatique affecte les sports d'hiver dans le monde.

### **Tourisme d'hiver de l'État New York**

Les investissements et les aménagements apportés aux installations de l'ORDA soutiendront la reprise du secteur touristique de l'État de New York. L'hiver dernier, New York a accueilli 68,5 millions de visiteurs, générant plus de 16,1 milliards de dollars en dépenses directes des visiteurs. L'impact économique de l'ORDA pour l'État de New York a été évalué pour la dernière fois à 273,6 millions de dollars pour 2019-2020, soit une augmentation de 75 % par rapport à la précédente évaluation de 2016-2017, qui était de 156 millions de dollars.

**L'ancienne sénatrice de l'État, Betty Little, a déclaré :** « Ramener les Jeux mondiaux universitaires de la FISU à Lake Placid est un rêve de longue date. La gouverneure Hochul et moi-même avons rencontré les organisateurs de la FISU il y a cinq ans et leur avons montré tout ce que cette région a à offrir, et je suis très fière de tout l'important travail qui a permis de concrétiser ces Jeux. C'est une période passionnante pour la région, et je suis heureuse que tant de personnes puissent découvrir la beauté du North Country. »

**Le sénateur d'État Dan Stec a déclaré :** « Après des années de préparation et d'anticipation, les Jeux mondiaux universitaires 2023 de la FISU à Lake Placid sont là. Au nom du 45e district sénatorial, je suis fier d'accueillir dans notre région des athlètes et des spectateurs du monde entier. Je sais que ces Jeux seront fantastiques et marqueront les résidents et les visiteurs pendant de nombreuses années. »

**Le membre de l'Assemblée Billy Jones a déclaré :** « C'est une journée passionnante que d'être dans la région des Adirondacks aujourd'hui pour la cérémonie d'ouverture des Jeux mondiaux universitaires 2023 de la FISU. L'État de New York a investi des millions de dollars pour moderniser les installations et faire en sorte que cet événement soit un succès. Le monde entier nous regarde et pourra désormais admirer les magnifiques paysages que le grand État de New York a à offrir et les installations de sports d'hiver de dimension mondiale de la région. Cet événement est également excellent pour les entreprises locales et j'attends avec impatience d'autres événements de ce type à l'avenir. »

**Le membre de l'Assemblée Matthew Simpson a déclaré :** « Pour la première fois depuis plus de 50 ans, les Jeux d'hiver de la FISU se dérouleront sur le sol américain et le North Country ne saurait être plus fier de l'occasion qui lui a été donnée de les organiser. Le temps, les ressources et l'effort de collaboration considérables de tous ceux qui se sont réunis pour rendre ce projet possible ont produit une plateforme pour ces étudiants qui n'est rien de moins que remarquable. Des athlètes d'envergure mondiale provenant de 40 pays et de près de 600 universités du monde entier convergeront vers les Adirondacks pour montrer leurs compétences athlétiques, partager des souvenirs inoubliables et faire preuve de bonne volonté internationale dans des lieux dignes d'une telle occasion. C'est vraiment un moment passionnant et historique pour l'État de New York. »

**Le maire de Lake Placid, Art Devlin, a déclaré :** « Au nom de Lake Placid, de ses habitants et de la communauté du North Country, je suis ravi d'accueillir les athlètes et

les supporters du monde entier aux Jeux 2023 de la FISU. Beaucoup de temps et d'efforts ont été consacrés aux préparatifs, et nous sommes fiers d'être le partenaire hôte officiel de cet événement international. Je suis reconnaissant du soutien de la gouverneure Kathy Hochul, qui a participé aux efforts visant à faire venir les Jeux ici, et j'attends avec impatience les compétitions de dimension mondiale qui auront lieu dans les jours à venir. »

###

Informations supplémentaires disponibles sur le site Web [www.governor.ny.gov](http://www.governor.ny.gov)  
État de New York | Executive Chamber | [press.office@exec.ny.gov](mailto:press.office@exec.ny.gov) | 518.474.8418